

2024年1月1日

現勢 (暫定)

2,698名

前月比 -25名

# 山 村 東 平 小 報

発行所  
東京土建一般労働組合  
小平東村山支部  
小平市仲町381番地  
電話 042-342-2846  
FAX 042-342-2848  
発行人 川口 直明

## 2024年 年男 年女 仲間の抱負



小平東分会 城戸さん

今年もお酒と運動  
を頑張ります!



野火止分会 及川さん

人に迷惑かけず  
健康維持!



一ツ橋分会 矢野さん

仲間と一緒に楽  
しみたい!

初めての**お正月** 花小金井分会 直篁さん 年始はこれを見てほっこり



イルミネーションと一緒に



お名前 優汰くん



初めての餅つきーいこ!

仲良く笑顔でパシャリ



### いくつか質問してみた!

1. お名前の由来は?  
優しい、優れた、上品な子に育てほしいとおもい、「優汰」と名付けました。
2. お子さんのかわいいところは?  
ニコニコ微笑みかけてくれるところです。
3. 産前、出産時または産後のエピソード  
明け方、痛みで目が覚めて破水が始まり病院へ。促進剤を使ってみるもうまく行かず、感染症も起こし始めて、緊急帝王切開に...臨月を迎えた頃、コロナにかかったときの後遺症が出産後に出てきて、産前産後もつらかったです。出産は計画的にいかないものなんだなと実感しました。
4. どんな子に育てほしいですか?  
明るく素直で元気な子!賢く育てほしいです。
5. 生まれたお子さんに一言  
生まれてきてくれてありがとう。いっぱい食べて、いっぱい寝て、いろんなところに遊びに行こうね。元気に育ててください。



### 平和を願って 新年のご挨拶



執行委員長 井上 清一

小平東村山支部の組合員みなさん、新年明けまして

おめでとうございます。昨年も組合活動へのたくさんの方の参加とご協力、本当にありがとうございました。

数年にわたったコロナウイルスでの行動制限も昨年に解除されました。しかし、「仲間づくり月間」をはじめとする組合活動をコロナ前に戻すには、もう少し時間がかかるのかと思います。

そんな中でも、秋の仲間づくり月間の出陣式を兼ねた大B B Q大会や秋の住宅デー等、みなさん協力のおかげで大成功を収めることが出来ました。

国内情勢に目を向けますと、10月に始まったインボイス制度導入反対等の署名や、国保予算要求ハガキにもたくさんのご協力ありがとうございました。

また世界に目を向ければ、ロシアのウクライナ侵攻、イスラエルとハマスの軍事衝突で罪のない子供や一般の人々がたくさん犠牲になっています。一日も早く戦いをやめて、平和な世界に戻ってほしいものです。

最後になりましたが、春と秋の仲間づくり月間では、分会役員さんをはじめとすると、皆さんの頑張りや目標を達成することが出来ました。本当にありがとうございます。

今年も組合員さん、分会、支部が丸となって頑張りましょう。本年もよろしくお祈り致します。

### 用水路

学生の時は毎月会うだろうなと思っていた人とも、お互いの人生を歩んでいくにつれ、会う機会が極端に減った。みなさんは、昔の友人と今も定期的に会っていますか? ▼正直に言うと私は学生の時と比べてかなり減ったし、そのまま疎遠になった人もいます。今思うと、学生の時は人とながる大切さを頭ではわかっていたものの、心は理解していないように感じる▼人とながることで何が起きるのか。いい意味で自分では考えつかない言動や発想をもらえる。その人にとって当たり前の感覚が、自分には衝撃的に感じることもしばしば。一本の糸が枝分かれするようにつながりを作るなんてこともある▼今はSNSが発達し、人とながるのが簡単に見えるようになった。それは昔の友人だけでなく、何も知らない、赤の他人ともつながることができるよう▼年を重ねるにつれ、新しい友人ができることの方が少ないといわれているが、最近になってわかってきた。それと同時に、人とのつながりの大切さがわかった▼無数に枝分かれする糸を今年も大切にしたい。【書記・小野】

11・17予算要求  
総決起集会

# 悪天候も吹き飛ばす

## 100万人署名で建設業の処遇改善を



雨もやんだところで団結ガンパロー

### 全国から仲間 が集まる

11月17日(金)、午前  
は都庁第二庁舎前にて対  
都要求行動、午後は日比  
谷野外音楽堂にて予算要  
求集会を行いました。全  
体で44県連1842人  
(うち支部から19名)が  
集まりました。午後は大  
雨の中で集会が開会。雨  
に負けない参加者の熱い  
気持ちもあり、天気はみ  
るみるよくなっていまし  
た。

全建総連の中西委員長  
のあいさつに続き、集会  
に駆けつけた自民党・立  
憲民主党・公明党・国民  
民主党・共産党・社民党  
の国会議員から激励と連  
帯の言葉がありました。  
基調報告では勝野書記  
長から「子育てエコホー  
ム支援事業は、全建総連  
の要求にもあった。それ  
が通ったことはないこと  
を表明している。100万人  
署名を達成させて、私た  
ちの要求を実現できるよ  
う、共に頑張りましょ  
う」と訴えました。

### 100万人署名 にご協力を

その後の大会決議は  
「全建総連の工務店調査  
や補助を求めて、国や自  
治体に声を上げ続けま  
す。」

## 石綿関連支部講習

### 2カ月で42名が受講

11月に「石綿作業主任  
者」講習、12月に「一般  
建築物石綿含有建材調査  
者」講習を支  
部事務所2階  
で行いまし  
た。今年の10  
月から石綿調  
査に関する法改正があ  
り、アスベスト対策は建  
設業の課題となっている  
が合格しました。  
この調査は時間と費用  
がかかるものです。これ  
と施主がその負担を負っ  
ているのが現状です。支  
部では調査に対する支援  
を行いますので、  
ぜひご参加ください。

では、工事原価の上昇分  
を自ら負担する仲間が4  
割に及ぶことがわかつ  
た。それに加えて、働き  
方改革やインボイス制度  
導入などにより、混乱が  
広がっている。100万  
人署名は現場で働く建設  
技能者の大きな一歩とな  
るもの。なんとしても勝  
ち取っていきましょう」とあ  
り、大きな拍手で承認さ  
れ、プラカードアクション  
ンで集会は終了しまし  
た。その流れでデモ行進  
に入り、「建設国保を守  
れ」「増税反対」とシユ  
プレヒコールを上げ、建  
設技能者の処遇改善を訴  
えました。

## 市内の名工が受賞

### 技能功労者表彰

12月12日、ルネ小平レ  
セプションホールにて、  
令和5年度の小平市技能  
功労者表彰式が執り行わ  
れました。  
小平市技能功労者表彰



前列左から吉村さん、小林市長  
後列左から小俣さん、井上委員長

## 確定申告相談会 & 学習会 のお知らせ

今年もこの時期がやってまいりました。令和5年分  
の確定申告の申告期限は3月15日までです。該当する  
方は申告を忘れずに行ってください。

今回の確定申告は、インボイス制度導入により課税  
事業者になり、消費税の確定申告が必要な方が多くい  
ると思います。

そのため、支部では確定申告学習会を実施します。  
所得税だけでなく、消費税の確定申告の学習も行いま  
すので、新たに消費税の課税事業者になった方はぜひ  
ご参加ください。

### 学習会

【日時】1月30日(火) 19:00~

【場所】支部事務所2階

### 相談会予約開始日時

【日時】1月31日(水) 9:00~

は、技能技術の発展向上  
に功績を修め、小平市の  
産業振興に貢献した方々  
に贈られる賞で、市内団  
体からの推薦で受賞者が  
選考されています。  
技能功労者の表彰基準  
は、①技能職として30年  
以上の経験且つ60歳以  
上、②現在も市内で技能  
職に従事しているか指導  
的立場にあり、卓越した  
技能を有し、同業者・後  
進の模範となっているこ  
とです。  
今年度の表彰式では、  
総勢11名の方が受賞者  
となり、東京土建からは、  
一ツ橋分会の吉村敦正さ  
ん(建具)、上宿分会の  
小俣寿美夫さん(左官)  
を推薦し、それぞれ受賞  
されました。  
表彰式のあとは、4年  
ぶりに軽い立食パ  
ーティーがあり、表彰者は  
他団体の表彰者などと歓  
談しながら、楽しく交流  
しました。  
表彰を受けた吉村さん  
は「立派な賞をいただけ  
て光栄です」と喜びを、  
小俣さんは「大事な賞を  
いただけてうれしい。こ  
れからも小平市に貢献し  
たい」と今後についても  
語りました。  
この表彰は毎年行われ  
ており、建設業のほかに  
美容師など、幅広い分  
野から表彰を受けまし  
た。

# 笑顔で溢れた2023年

## ～しりとりエーションで仲間と交流①～

【高橋成允・通信員】「秋の仲間づくり」拡大、東京土建最大のイベントである住宅デーも成功して、ひと段落したところで、11月11日に秋の分会バス旅行を23名の参加で催行しました。



たくさんみかんを食べた

ルネ小平を8時に出発。大沼地域で待っている人と合流して、川合分会長が中型バスを運転し、茨城方面へ向かいま

### 美園

#### 茨城方面へバス旅行

##### 「また行きたい」

した。予想していた高速の渋滞もなく、予定時間には果樹園に到着しまし



遠距離だったが楽しかった

た。みかん狩りでは、小さめの温州みかんを何個食べたの

### 小川 鎌倉・江の島へ！

【新田哲史・通信員】10月22日(日)小川分会でバス旅行に行ってきた。少し暑いぐ



鎌倉の大仏と記念に

で記憶も曖昧です。コースは鎌倉大仏↓鶴岡八幡宮↓江ノ島参道です。帰ってきて子供たちに聞きました「何が楽しかった?」。「バスに乗ってるのが楽しかった」。来年もバス旅行に参加しようと思いました。



記念艦をバックにパシャリ

【小澤史寛・通信員】秋の仲間づくり月間の交流企画として、三浦半島へ日帰りバス旅行に行ってきた。天気恵まれ、組合員とその家族合わせて36名が参加。東大和市駅を出発し、まずは横須賀港へ。当初予定の第三京浜ルートではトイ

レがない!というところでドライバーさんと相談して急遽、首都高ルートに変更。これでバス内では

「コロナでしばらく顔を会わなかった仲間とも久しぶりに会えて楽しかった」との感想もありました。今後も上宿分会を盛り上げていきたいと思

### 上宿

#### 企画盛りだくさん

##### みんなで楽しんだ分会レク

レがな!というところでドライバーさんと相談して急遽、首都高ルートに変更。これでバス内では

の多大変でした。ここでも買

## 同世代交流パーティー 2024 こだひが会

後継者対策部では、後継者世代(54歳以下)の組合員同士の交流会、通称「こだひが会」を開催します! 同世代の組合員とつながり、何でも話し合える仲間と一緒に築こう!



【とき】2月3日(土)20時～  
【ところ】サンパルネ 東村山  
【参加】54歳以下組合員本人  
【参加費】2500円  
※申込に関しては、配布されるチラシ参照

### 要申請 新入学お祝い金を忘れていませんか?

令和5年度(2023年4月)に入学されたお子様がいる組合員に図書カード5000円を贈呈します。  
小・中学校に入学した方が対象です

